



¿Por qué es tan difícil fichar bien?



Chygrynskiy, en su presentación con el Barça. :: AFP

AL SER JUEVES

IÑAKI IZQUIERDO

Hace unos días, el Barcelona 'devolvió' al Shakhtar Donetsk a Dmitro Chygrynskiy. Vendió el jugador a los ucranianos por 15 millones de euros. La pega de la operación es que el Barça lo había comprado por 25 hace sólo un año y sin que pudiera jugar la Champions. El club azulgrana, que tiene una deuda de 489 millones de euros, perdió diez millones en doce meses con un solo jugador.

Moneda común

1 Transacciones ruinosas como ésta son moneda común incluso entre técnicos de gran prestigio. Guardiola, que apostó de forma temeraria por Chygrynskiy, Rafa Benítez, que acertó con un porcentaje mínimo en sus fichajes en Liverpool, o Mourinho, que puso en aprietos el talonario del mismísimo Abramovich con fichajes del tipo Mutu, Shevchenko y decenas de desconocidos que ni siquiera llegaron a debutar con el Chelsea, son algunos de esos técnicos de primerísima línea que han cometido errores graves.

El fútbol es así

2 Hay un libro reciente que reflexiona sobre este asunto. Se titula 'El fútbol es así (Soccernomics)' y está escrito por Simon Kuper y Stefan Szymansky, periodista del 'Financial Times' y economista, respectivamente. Entre sus conclusiones, destaca una: el resultado de los equipos está relacionado con los salarios de los jugadores, pero no con el precio pagado por los traspasos. Sostienen que el mercado de fichajes no se rige por criterios objetivos, sino por todo tipo

de prejuicios y análisis superficiales.

Perfil alto

3 La Real está intentando escaparse de esa trampa. La falta de dinero para fichar está haciendo que el club de Anoeta piense mucho dónde va a poner cada uno de los escasos euros que maneja. Pagó por Joseba Llorente, una inversión segura. Ahora rastrea el mercado por un delantero y un centrocampista ofensivo de perfil alto. Esos jugadores son caros. La Real quiere optimizar el valor de su dinero. Kuper y Szymansky sostienen que el fútbol es un mercado transparente porque los jugadores desempeñan su trabajo a la vista de todos. Por eso, explican, los mejores cobran más, porque todo el mundo ve que son los mejores. Eso es lo que quiere conseguir la Real, que su dinero no se quede por el camino y se destine a pagar a los futbolistas. No tiene mucho, pero si la mayoría lo destina a jugadores, contratará a los mejores posibles.

OFF SIDE

Juliano Belletti

Otro histórico que deja el fútbol europeo y regresa a Brasil, como Ronaldo, Robinho y compañía. Deja el Chelsea y ficha por el Fluminense de Rio de Janeiro en busca de un retiro dorado.



Howard Webb

El árbitro de la final fue la diana de las críticas de todos, ganadores y perdedores. Quizá eso signifique que lo hizo bien. Entendió lo que estaba en juego y arbitró con el espíritu de la ley, no con la letra estricta. Correcto.

